

Manizales, lunes 26 de diciembre de 2022.

## Alerta: Caldas cierra el 2022 sin contralor departamental en propiedad

El periodo del contralor general de Caldas es desde el primero de enero de 2022 al 2025, por lo que se cumple un año completo con un contralor encargado, de cara a que tal vez se tenga que iniciar otro proceso de elección, **pues el actual está suspendido desde el 31 de mayo, por lo que la interinidad continuará indefinidamente.**

De acuerdo con el informe de la Asamblea de Caldas, a septiembre de 2022, el proceso de elección **acumuló 41 acciones judiciales**, entre tutelas, acciones populares y otras. [Clic aquí](#) para ver el informe.

La Corporación Cívica de Caldas (CCC) le consultó a la Asamblea el estado actual de la elección, confirmando que a la fecha del inicio de la vacancia judicial<sup>1</sup> (20 de diciembre de 2022), siguen en proceso seis acciones judiciales, incluyendo la acción de nulidad simple que tiene suspendido el proceso desde el 31 de mayo, la cual está pendiente de la audiencia de pruebas. [Clic aquí](#) para revisar el informe.

De nuevo, la CCC expresa su latente preocupación por la situación que atraviesa el departamento de Caldas en cuanto al control de sus recursos públicos, la lucha anticorrupción, investigación, imposición de planes de mejoramiento, y sanciones a partir de quejas presentadas por acciones ciudadanas, pues contar con un contralor encargado, podría no brindar las garantías de capacidad e independencia que debe tener la Contraloría General de Caldas para cumplir su labor.

También, entre los ciudadanos que interpusieron acciones judiciales contra el proceso, hay actuales [funcionarios de dicha Contraloría](#), una de estas acciones fue declarada “improcedente” y otra “no tutela derechos fundamentales”, [por lo que de nuevo, la CCC alerta por posibles intereses que permean la elección.](#)

---

<sup>1</sup> Descanso colectivo de algunos miembros de la rama judicial colombiana. Del 20 de diciembre de 2022 al 11 de enero de 2023.

## Llamados

Durante el 2022, [la CCC realizó un llamado a la Contraloría General de Caldas en relación al caso de corrupción de Las Marionetas](#), pidiéndole hacer públicos informes y posibles hallazgos en los que hayan detectado indicios de irregularidades en los municipios a su cargo, y que ya fueron señalados por la Fiscalía. No se obtuvo respuesta. Asimismo, sus redes sociales y sitio web carecen de información contundente y actualizada sobre el proceso de control fiscal, lo que imposibilita el acceso a esta y la participación ciudadana.

Para finalizar, la CCC insta a que dicho ente de control vigile los [preocupantes retrasos en el Plan de Vivienda de la Gobernación de Caldas](#). La CCC está realizando una investigación sobre el sector de infraestructura en el departamento, desde Caldata <sup>2</sup>, en donde se registran datos como que de 41 obras con un rango de inversión de más de \$150 millones, solo 11 han sido entregadas. La mayoría de las 30 restantes tienen un porcentaje de avance menor del 80%, y algunas solo tienen avance financiero, pues su avance físico es del 0%. Todo lo anterior desde la Secretaría de Vivienda.

---

<sup>2</sup> Caldata es el portal estadístico del departamento de Caldas, creado por su Secretaría de Planeación: [www.caldata.caldas.gov.co](http://www.caldata.caldas.gov.co)